



Großer Andrang beim  
Open Landhaus Ende September.

LH Herbert Sausgruber

# Mit den Menschen reden – auf sie offen zugehen

**Open Landhaus** ■ Großen Wert legen die Landesverantwortlichen auch auf den direkten Bürgerkontakt. Deshalb werden in allen Städten, Gemeinden und Talschaften Vorarlbergs Jahr für Jahr rund hundert Sprechstunden von den sieben Regierungsmitgliedern und den drei Mitgliedern des Landtagspräsidiums durchgeführt. Die Devise dabei lautet, so Landeshauptmann Herbert Sausgruber: „Mit den Menschen reden – auf sie offen zugehen“. ■ **Von Peter Marte**

**B**ei diesen in Zeitungen und im Rundfunk öffentlich angekündigten Sprechstunden haben die Bürgerinnen und Bürger die Gelegenheit zum persönlichen Gespräch mit dem jeweiligen Politiker. Um eventuell vorhandene Fragen, die in der Zuständigkeit der Bezirkshauptmannschaft liegen, rasch und unbürokratisch erörtern zu können, nimmt an den Sprechstunden des Landeshauptmannes jeweils der Bezirkshauptmann teil.

## Möglichkeit zum persönlichen Gespräch

Für die Landesverantwortlichen sind diese Sprechstunden – zusätzlich zu den im ganzen Land besuchten

*„Zur raschen  
Beantwortung von  
Fragen auf Bezirks-  
ebene nimmt an  
meinen Sprech-  
stunden auch der  
jeweilige Bezirks-  
hauptmann teil.“*

**Herbert Sausgruber**  
Landeshauptmann

Festveranstaltungen, Diskussionen, Gemeindebesuchen, Betriebsbesichtigungen, politischen Stammtischen usw. – nicht nur wichtig für den direkten Bürgerkontakt, sondern auch eine gute Möglichkeit den Bürgerinnen und Bürgern zu helfen.

Landeshauptmann Sausgruber: „Seit ich in der Politik bin – ob als Gemeindevertreter, Landtagsabgeordneter oder in der Vorarlberger Landesregierung – habe ich deshalb immer wieder den direkten Kontakt zur Bevölkerung gesucht und dabei meine Unterstützung angeboten. Auf diese Weise konnte ich in den vergangenen Jahren mehreren hundert Vorarlbergerinnen





und Vorarlbergern weiterhelfen, sei es mit einem persönlichen Rat, bei Behördengängen, bei Gemeindeangelegenheiten oder mit einer Rechtsauskunft“.

### Open Landhaus: Großer Erfolg

Zu einem großen Erfolg in Sachen Bürgerkontakt wurde auch der Ende September 2001 (anlässlich „20 Jahre Landhaus“) durchgeführte Tag der Offenen Tür im Landhaus. Zu den Höhepunkten dieses Open Landhaus zählten neben Führungen (unter anderem durch das Büro des Landeshauptmannes,

*„Wir wollen eine moderne und sparsame Landesverwaltung, die sich als Dienst am Bürger versteht.“*

**Manfred Dörler**  
Landtagspräsident

*Der Tag der offenen Tür wurde von der Bevölkerung sehr gut angenommen.*

den Landtagssaal, das Büro des Landtagspräsidenten sowie das Regierungssitzungszimmer) auch die Präsentation des international erfolgreichen und prämierten 3D-Filmes „Vorarlberg – Die 3. Dimension“ oder des neuen Landtags-Filmes „Vorarlberg gestalten“.

### Aktuelle Projekte präsentiert

Im Rahmen des Open Landhaus wurden auch einige aktuelle Landes-Projekte der interessierten Bevölkerung näher vorgestellt, die sich dem modernen Amtsverkehr per Mausclick widmen (e-Government, VoGIS).

